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BOCA SANTA 
 
01-06/11 
Mérito Comunitário 
Mais de 30 presidentes de associações de moradores foram homenageados pela 
Câmara, ontem à noite, com a entrega de títulos de Honra ao Mérito Comunitário. 
O que faltou foi vereador. Dos 10, sete chegaram a dar as caras pelo local, mas 
somente cinco ficaram pra a sessão inteira. E cá pra nós: como têm 
compromissos particulares esses vereadores, hein? Imagine se não tivesse salário 
para exercer a função pública...  
QUEM FOI NA SESSÃO  
Ademir Pezão  
Beto Voidelo  
Eraldo Teodoro  
José Pochapski  
Sidnei Jardim   
 
Plano Diretor 
O vereador Sidnei Jardim aproveitou o discurso para dizer que vai levar aos 
presidentes de bairros o projeto do Plano Diretor para que seja discutido com cada 
comunidade. Na segunda-feira, ele já tinha levado o projeto para a OAB (foto), a 
exemplo do que já fizera com a Acicam e o Rotary. Tudo isso começou depois que 
o prefeito Nelson Tureck pediu pressa na votação. Coincidência, coincidência... 
 
03-06/11 
Entrevista do Jardim  
Não sou eleitor do Sidnei Jardim, mas quero dar os parabéns a ele pela 
entrevistas que deu no programa ‘Falando Sério’ desta quinta-feira. Nunca tinha 
visto um político ser tão verdadeiro em uma entrevista. Agora entendi porque ele 
se reelege tanto. 
 
04/06/11 
Nas graças do povo  
Manifesto também minha "contemplação" pela entrevista do vereador Sidnei 
Jardim. Só discordo que é apenas por isto que ele se reelege. Na verdade, o 
Jardim caiu na graça do povo. Igual o Nelson Tureck, Rubens Bueno e Beto 
Richa.  
São políticos, cada um a sua maneira, que se reelegem quantas vezes forem 
candidatos. Existem grandes diferenças entre eles, principalmente o Nelsão, mas 
para assumir o cargo que disputarem é só colocar o nome na "cumbuca". 
Parabéns Sidnei Jardim e aos demais.  
 
 



10/06/11 
Preocupações do vereador  
Estava lendo a ‘Coluna do Ely’ e fiquei indignada com a preocupação do vereador 
Sidnei Jardim com a doação de um terreno para parentes de "cargos de 
confiança" da administração mourãoense. Também acho um absurdo. Mas por 
que ele só se preocupou com isso agora? Na administração do senhor Tauillo, 
quando ele doou um terreno para empresa da qual era sócio e de seu vice estava 
certo? 
 
11/06/11 
Plano diretor 
O vereador Sidnei Jardim segue com sua peregrinação pra levar o projeto do 
Plano Diretor para análise do maior número possível de entidades e afins. Esta 
semana ele esteve com a direção da Agenda 21. Jardim também pediu aos outros 
vereadores que apresentem emendas em 20 dias. Pediu ainda que a Câmara 
contrate de uma assessoria pra emitir o parecer final. O projeto já está no 
legislativo há nove meses. É, demorou pra chegar, vai demorar pra sair...  
 
12/06/11 
Plano Diretor  
O Sidnei Jardim deve estar de brincadeira! O plano diretor já foi discutido em 
audiências públicas durante a sua elaboração. Inclusive em uma notícia deste 
próprio site (de 8 de agosto de 2007) - 
Http://bokasanta.com.br/index.php?data_in=20070808#  
Fica clara a falta de interesse desse vereador pelo tema. Agora ele fica se 
promovendo com a divulgação da sua “preocupação” pelo assunto!? Isso é 
politicagem barata! O que você precisa, sr Jardim, assim como os teus colegas 
vereadores, é estudar o plano e aprovar o Plano Diretor, ou não, com ou sem 
emendas! Sobre a consultoria, ela não seria necessária se o processo tivesse sido 
acompanhando e discutido devidamente pelo senhor.  
Primeiro foi a Secretaria de Planejamento que sentou em cima do Plano, que está 
pronto desde 2008 e, até pelo tempo que o Plano está pronto, certamente 
precisará de alterações. O Plano Diretor não é um documento rígido e inalterável, 
muito pelo contrário, ele precisa evoluir ao mesmo tempo em que suas 
proposições sejam aplicadas e os resultados forem aparecendo, podendo estes 
ser positivos ou negativos. Porém, pra que isso ocorra o Plano deve ser colocado 
em prática!  
Não vou nem entrar mérito da qualidade do Plano, já que a empresa que o 
elaborou foi contratada através de uma licitação e foi, ou pelo menos deveria ter 
sido, fiscalizada pelos técnicos da Prefeitura, pela sociedade (durante as 
audiências públicas) e, por que não, pelo Poder Legislativo de Campo Mourão.  
Sendo assim, por mais puritano que possa estar sendo, imagino que seja um 
documento elaborado de forma adequada e que atenda os requisitos para que 
possa ser chamado de Plano Diretor.  
Sid, posso estar equivocado, sobre a participação de um ou outro vereador 
durante a elaboração do Plano, por isso lhe sugeriria que fizesse um 



levantamento, certamente você tem isso em seus arquivos, da freqüência deles às 
audiências públicas e divulgasse aqui. 
 
14/06/11 
Votação às pressas 
Na hora da votação da lei do emprego público, a oposição aproveitou para fazer 
média e frisar que “nunca” atrapalha a prefeitura. O vereador Sidnei Jardim, por 
exemplo, disse que o projeto chegou à Câmara na sexta-feira e que a votação já 
na segunda era “prova da boa vontade” dos vereadores. Segundo ele, nem 
reunião das comissões foi feita, o que, ao pé da letra, contraria o regimento. Só 
não tem pressa no Plano Diretor, né?...  
 
15/06/11 
Apoio do prefeito 
O coordenador geral Carlos Severino, foi à reunião do Conseg e, em nome do 
prefeito Nelson Tureck, pediu que Benedito Lúcio de Souza permanecesse na 
presidência. Aliás, sete secretários e três diretores da prefeitura estavam 
presentes. O vereador Sidnei Jardim deve ter dado graça a Deus de ter sessão na 
Câmara e ter que sair logo no início da reunião, afinal, era muito tureckista junto 
pra sua cabeça... 
 
Por que parou? 
A Câmara de Campo Mourão aprovou esta semana dois requerimentos com 
teores parecidos, um de Edoel Rocha e outro de Sidnei Jardim e Beto Voidelo. Ele 
cobram, basicamente, os motivos da paralisação das obras do mini-ginásio do 
jardim Aeroporto. Já o vereador José Pochapski quer saber por que pararam as 
reformas da estação do aeroporto municipal. Olha aí, como dá pra ver, as sessões 
desta semana foram bem “aéreas”.. 
 
16/06/11 
Discurso e cutucão 
Os vereadores José Pochapski, Edoel Rocha e Nelita Piacentini estiveram no 
Sesc,  mas a orelha que deve ter ardido foi de Sidnei Jardim. O secretário Samoel 
Kozelinski (Ação Social) disse que tem vereador dizendo que a lei do passe livre 
no busão para idosos a partir de 60 anos, era dele, mas que esse vereador foi 
também secretário de Ação Social e não implantou o sistema. Hummm, e não era 
da Marla Tureck que o Samoel tava falando, era?...  
 
17/06/11 
Atraso do prefeito 
Lembra do evento que lançou o “Manual do Idoso”, em que o secretário Samoel 
Kozelinski (Ação Social) deu umas cutucadas no vereador Sidnei Jardim? Na hora 
das alfinetadas Jardim não estava por lá, mas o vereador passou pelo local sim. 
Passou e saiu criticando o prefeito Nelson Tureck, que teria se atrasado demais 
para o evento. Para Jardim, o prefeito desrespeitou os idosos. E olha que Tureck 
tá na contagem regressiva pros 60, hein?... 
 



20/06/11 
Obras da Fecilcam 
Já foram iniciadas as obras no novo campus da Fecilcam, na saída para Cascavel. 
Está na fase de terraplanagem. O diretor Carlinhos Aleixo e o vice-diretor Eder 
Stela estiveram por lá na sexta-feira e acompanharam as obras junto com o 
Douglas Fabrício, os vereadores Beto Voidelo e Sidnei Jardim e o presidente da 
Acicam, Nelson Botega, além de chefes de núcleos regionais. É, uns pegam no 
pesado, outros visitam...  
 
ENQUANTO ISSO, NA ENTREGA DO TÍTULO...  
O clic é de sábado à noite, na igreja Assembleia de Deus, onde a Câmara de 
Campo Mourão realizou sessão solene para a entrega do título de Cidadão 
Honorário ao pastor José Anunciação dos Santos. Olha ele aí, bem no meio do 
vereador Sidnei Jardim (autor da proposição) e do prefeito Nelson Tureck. Os 
deputados Rubens Bueno e Marla Tureck também estiveram por lá, assim como o 
presidente do Instituto das Águas, Márcio Nunes, e o ex-prefeito Tauillo Tezelli. 
 
24/06/11 
Número de vereadores  
A tal da política é realmente uma farsa. Que a vereadora Nelita vem despontando 
nas pesquisas, todo mundo sabe, mas vir fazer demagogia com o número de 
vereadores para a próxima legislatura, aí é demais. Está se achando, parece até 
um vereador que se acha o supra sumo, o Sidnei Jardim. Cuidado! A vaga que 
você não quer agora poderá faltar para você amanhã. Zuleica Araujo  
25/06/11 
Douglas e Tauillo são favoritos no PPS, diz Bueno 
O candidato a prefeito de Campo Mourão pelo PPS deve ser o ex-prefeito Tauillo 
Tezelli ou o deputado estadual Douglas Fabrício. A previsão é do presidente 
estadual do partido, o deputado federal Rubens Bueno. Em entrevista ao “Jornal 
100” (Musical FM), ontem de manhã, ele disse que o partido tem outros nomes e 
incluiu o vereador Sidnei Jardim.  
Também falou da possibilidade de alianças e citou o tucano Márcio Nunes. Fora 
do ar, no entanto, Bueno frisou que Douglas e Tauillo são os que apresentam as 
“melhores condições”.  O deputado disse que, como líder do PPS no Congresso 
Nacional, se concentra nas questões nacionais e admitiu estar acompanhando 
pouco a política local. Mas a Boca Santa pega em Brasília, hein? E sem 
chuvisco!...   
 
Ideologia do PPS  
Olha, ainda tem um coitado achando que o PPS é, de fato, aquele partido de 
ideologia política, dizendo que se o Nelson fosse pro PPS, ele sairia de lá. Gente, 
e só ler as colunas políticas estaduais pra vermos que o PPS não tem ideologia 
alguma. A ideologia deles vale pra puxar saco ou criticar, é o velho exemplo do 
Sidnei Jardim: se estamos no governo, ótimo; se não somos nós que estamos lá, 
uma crítica em cima da outra, mesmo.  
Então, caia na real. O PPS e todos os outros partidos são todos iguais, não existe 
essa diferença que você ingenuamente ainda pensa ter não. Se você faz parte do 



povo, como eu, que carrega o piano, empunha bandeira, defende, briga, grita, vai 
pra avenida, usa camisetas de políticos ou de partidos amarelos berrantes, azuis 
anis, anda em cima de camionetes e caminhões ovacionando seu candidato 
vitorioso numa eleição, saiba que somos só mais um dos otários que carregam o 
piano para os políticos tocarem.  
Ou você foi convidado a exercer um dos 280 cargos de comissão criados na 
super-secretaria de Estado feita para os familiares do Beto Richa e apoiados pelo 
PPS? Pense bem, a sua opção é ser um super-comissionado, ou você, como eu, 
é mais um otário?  
 
27/06/11 
Função da oposição  
O Sidnei Jardim tem feito um trabalho perfeito de oposição. Isto é reconhecido 
quando se vê um internauta dizendo que quando o Sidnei não está no governo ele 
só critica. O trabalho da oposição é exatamente este: crítica, fiscalização, 
denúncia, enfim oposição ao sistema de quem governa. Parabéns Sidnei Jardim, 
pois reconhecem que foi bem quando era situação e agora de forma indireta 
reconhecem que vai muito bem na oposição. Continuamos juntos.  
 
Partido da ética?  
Antes não podia, agora pode? Quero fazer aqui uma pergunta ao sr deputado 
Douglas e ao sr vereador Sidnei. Que ética é essa que o partido de você dize ter, 
antes metiam a boca no governador Requião por causa de seus familiares no 
poder, por que agora estão caladinhos?  
Se duvidar muito, até o cachorrinho de estimação da família Richa está no poder. 
Ou ainda é pouco as duas secretarias criadas pelo governador para atender seus 
familiares? Por favor. me respondam. Eu tenho direitos, ajudo a pagar seus 
salários. PPS, o partido da ética. Kkkkkkkk. Daniel Pereira  
 
28/06/11 
Elogio da oposição?  
Concordo com o internauta. Às vezes parece que os CCs do Nersão querem ter 
elogios da oposição. Ora gente, daí não seria oposição. Como diz o vereador 
Isidoro: seriam pelegos. É por estas e por outras que o vereador Sidnei Jardim é 
destaque.  
 
29/06/11 
Discurso enjoativo  
Mas este Sidnei Jardim é um sujeito que não gosta de nada, que tem raiva de 
tudo, critica o tempo inteiro. Você não devia nem morar aqui se está tudo errado. 
A gente acorda de manhã, vai para o trabalho cheio de disposição, liga o rádio pra 
saber das notícias e vem um cara desses falar bobagens, tem o prazer de ligar 
para a rádio dizer que o atual prefeito e a vice são ruins e coisa e tal, mas e o 
prefeito dele se era bom por que não fez as coisas no seu tempo?  
Uma cidade não sobrevive só com asfalto, meu caro, 95% segundo ele. E 
emprego, e saúde e educação, coisa que você, por acaso, não tem né doutor? 



Nos deixe em paz, você chega a ser enjoativo! Se acha que com essa ladainha 
xarope de sempre vai eleger o teu prefeito, tá muito enganado vereador. 
 
Secretário de Estado  
Com a saída de Ricardo Barros da Secretaria da Indústria, Comércio e Assuntos 
do Mercosul, para concorrer à Fiep, o presidente do PPS, Rubens Bueno, tinha 
que reinvidicar essa preciosa Secretaria para um mourãoense. Assim, poderíamos 
conseguir grandes empresas para nossa cidade.  
Em minha opinião, o mais indicado para assumir tal cargo seria o vereador Sidnei 
Jardim, que já abriu mão de candidaturas a prefeito e de deputado estadual pelo 
partido. Chegou a hora do nosso vereador crescer politicamente. Com o Sidnei 
Jardim lá em Curitiba, até o Nelsão Tureck ia ficar mais contente. Capacidade o 
Jardim tem de sobra, aí é só levar o Ater Cristófoli para ser diretor da secretaria. 
Aí Campo Mourão cresce!  
 
30/06/11 
Discurso corajoso  
Mas este Sidnei Jardim é um sujeito que gosta de Campo Mourão, que tem apreço 
por tudo, mostra as coisas erradas da prefeitura, tem coragem e atitude. Você tem 
que continuar aqui, não vá para Curitiba, não, fique aqui mostrando o que está 
errado.  
A gente acorda de manhã, vai para o trabalho cheio de disposição, liga o rádio pra 
saber das notícias e vem o vereador falar umas verdades que o povão adora 
ouvir, tanto que numa única participação são mais de 10 telefonemas de ouvintes. 
Tanto que é convidado a participar constantemente. É um dos poucos que tem 
coragem de falar e provar que o atual prefeito e a vice são ruins e coisa e tal. 
Diferente do prefeito dele que era bom e fez as coisas no seu tempo.  
Uma cidade não sobrevive só com asfalto, é por isto que além do prefeito dele 
deixar a cidade com 95% de asfalto, ainda trouxe emprego, e saúde e educação, 
coisa que doutor tem de sobra! Continue lutando por nossa paz, você chega a ser 
necessário pra nossa cidade. Se a coisa tá um caos, imagina como estaríamos se 
não fosse você! Se acha que com essa coragem de sempre vai eleger o teu 
prefeito, tá certíssimo vereador. Continue em frente, estamos com você!  
 
 

CÂMARA 
 
01-06/11 
Leilão: Vereadores requerem cópia de inquérito 
A Câmara Municipal de Campo Mourão, por iniciativa dos vereadores Sidnei 
Jardim e Beto Voidelo, encaminhou ofício ao delegado da 16ª Subdivisão Policial, 
José Aparecido Jacovós, solicitando cópia de todo o inquérito instaurado para 
apurar denúncia de fraude em leilão realizado recentemente pela Prefeitura. No 
remate, em que foram colocados a venda bens inservíveis para a administração 
municipal – inclusive veículos e máquinas rodoviárias – foram conduzidas mais de 
20 participantes para a Delegacia de Polícia e oito ficaram presas. 



O pedido de cópia do inquérito foi aprovado por unanimidade na Câmara 
Municipal e a denúncia de irregularidades no leilão promovido pela Prefeitura de 
Campo Mourão no dia 19 de abril foi feita pelo Observatório Social. Segundo a 
Polícia foi constatada a ação de uma quadrilha especializada em fraudar leilões. 
Sindicância 
Os dois vereadores também já requereram a instauração de comissão de 
sindicância para apurar a atuação da equipe da Prefeitura de Campo Mourão no 
leilão. “Como o único representante do Observatório Social no leilão percebeu a 
ação da quadrilha e a equipe da Prefeitura que comandava o leilão não viu a ação 
dos meliantes? Se percebeu, porque nada fez?”, questionam os vereadores. 
A Polícia foi acionada por um representante do Observatório Social que 
acompanhava o remate, após verificar a ação de elementos que pressionavam os 
participantes a não darem lances, inclusive adiantado que estavam adquirindo os 
lotes do leilão para revendê-los pouco depois em uma churrascaria localizada nas 
imediações.   Sidnei Jardim e Beto Voidelo querem saber ainda se foram 
efetivamente canceladas as vendas efetuadas no leilão, além dos valores obtidos 
em cada um dos lotes colocados à venda. A Prefeitura terá de informar ainda o 
nome dos integrantes da comissão de avaliação dos bens colocados à venda no 
remate. 
 
Presidentes de bairros foram homenageados 
Em sessão solene realizada na noite desta terça-feira (31/5), nas dependências do 
Buffet Versalhes, a Câmara de Vereadores de Campo Mourão fez a entrega de 
diploma de Honra ao Mérito Comunitário aos presidentes de 36 associações de 
moradores das áreas urbana e rural do Município. 
A outorga da homenagem resultou de proposição apresentada pelo vereador 
Eraldo Teodoro de Oliveira e foi aprovada por unanimidade. Além de reconhecer o 
trabalho realizado pelos presidentes de bairros, a homenagem também teve por 
finalidade marcar o transcurso do Dia Municipal do Líder Comunitário (5 de maio). 
A importância do trabalho realizado pelos homenageados foi destacado por todas 
as autoridades que discursaram na sessão: Ademir Franco de Lima – “Pézão”, 
Sidnei Jardim, Beto Voidelo, José Pochapski e Eraldo Teodoro. Também o prefeito 
Nelson Tureck discursou. Já o presidente da União dos Presidentes e Vice-
Presidentes das Associações de Moradores de Campo Mourão (Uprescam), Lineo 
César de Quadros, agradeceu em nome de todos os homenageados. 
Diplomas   A Câmara de Vereadores outorgou diploma de Honra ao Mérito 
Comunitário a Abel Alves de Souza (jardim Aeroporto), Tereza Lisboa Vargas 
(jardim Albuquerque), Armando Garaluz (Alto Alegre), Albenor Sebastião dos 
Santos (jardim Alvorada), Evalrides Ferreira de Aguiar e Manoel Santos Cardoso 
(jardim Araucária), Roberto Casarotti (jardim Bandeirantes), Aparecido Soares 
Ferreira (Barreiro das Frutas), Eugênio João Zorawski (jardim Batel), Amilton 
Gomes de Souza (conjunto Antilhas, Mundo Novo e Cidade Nova), Jacir Oliveira 
(jardins Damasco, Fernandes e Ipê), Vandira Lino da Silva (jardins Flórida, Flora e 
Shangri-lá), Lademiro Padilha (vila Guarujá), Bernadete Maria Iora Alves (jardins 
Gutierrez, Country, Lara, Lurdes e vila Teixeira), César Colonhese (Km 128), 
Marlene Aparecida de Freitas (jardins Maia I e II, Capricórnio, Vitória Régia e 
Parque São João), Paulo César Stanziola (jardim Lar Paraná), João Benedito 



Soares (conjunto Maria Barletta), Mariza Cristiane Aparecida (conjunto Mendes), 
Rivaldo dos Santos (jardins Modelo e Esperança), Roque Aparecido de Feitas 
(conjunto Parigot de Souza), Jorge Soares (conjunto Parque Verde), Elizabete 
Aparecida Correia (jardim Paulino), José Rosa Filho (jardins Paulista I, II e II e Flor 
do Campo), Antonio Machado da Silva (jardim Pio XII), Dione Clei Valério da Silva 
(conjunto Milton Luiz Pereira), Valdemir José de Oliveira (jardim Santa Cruz), 
Aparecida Almondres Laurindo (jardins Santa Nilce I e II, Ana Eliza, São 
Sebastião, São Pedro, Conrado e conjunto Primavera), Juvenir Luiz Barbosa (São 
Benedito), Francisco de Assis Gonçalves (jardins Tropical I e II), João Carlos Olivo 
(vila Cândida e jardim Indianápolis), João Dorta (vila Urupês e jardins Aurora, Ana 
Elisa, Vitória, John Kennedy, Horizonte, Ione e Santa Nilce), Silvane Bartoski (vila 
Rio Grande e jardins Tomazi, Oly e Voidelo) e Leonides Haracenko (Vila Rural).   
Também foram homenageados Lineo César de Quadros (presidente da União dos 
Presidentes e Vice-Presidentes das Associações de Moradores de Campo Mourão 
– Uprescam) e Marley Elisabete Formentini (da Uprescam Mulher). 
 
02/06/11 
Comissão de Legislação e Redação reúne-se 
A Comissão Permanente de Legislação e Redação da Câmara de Vereadores de 
Campo Mourão reúne-se nesta sexta-feira (3/6), a partir das 11 horas, para 
deliberar sobre uma pauta de trabalho composta por 17 proposições. São duas 
propostas de Emenda a Lei Orgânica, uma mensagem de veto do Poder 
Executivo, cinco projetos de lei, dois projetos de resolução e sete indicações 
legislativas. 
O vereador Sidnei Jardim presidente a Comissão Permanente de Legislação e 
Redação, que é composta ainda pelos vereadores Isidoro Moraes e Ademir 
Franco de Lima – “Pézão”. Uma das proposta de emenda a Lei Orgânica institui o 
dia 10 de Outubro como data magna de Campo Mourão e inclui o sinete como 
símbolo do Município. A outra emenda amplia a possibilidade dos membros do 
Poder Legislativo ocuparem cargos em diversos setores da administração pública. 
Os integrantes da comissão também analisarão o veto parcial do prefeioto Nelson 
Tureck ao projeto que institui o 6º Programa de Recuperação Fiscal (Refiscam). 
 
07/06/11 
Vereadores fiscalizam ações da Prefeitura 
Além de reivindicar a realização de melhorias e propor ações nas mais diferentes 
áreas, os vereadores Sidnei Jardim e Beto Voidelo têm também fiscalizado a 
administração municipal. Através de requerimentos apresentados na Câmara 
Municipal, os dois têm solicitado informações e documentos a Prefeitura. 
Recentemente requereram, por exemplo, o relatório de atividades da Farmácia 
Popular - instalada na rua Araruna - ao longo dos primeiros três meses deste ano, 
especificando o números de pessoas atendidas, volume de medicamentos 
comercializados, valores movimentados e o montante das despesas. Também 
solicitaram a relação dos funcionários, com jornada de trabalho e salários. 
A pedido de Beto Voidelo e Sidnei Jardim, a Prefeitura terá igualmente de informar 
quantos estagiários estão contratados pela Secretaria Municipal de Saúde, além 
de apresentar seus nomes, horário de estágio e local onde estão lotados. Em 



outro requerimento pediram a relação de serviços de reforma executados nas 
instalações do Tiro de Guerra, nos anos de 2010 e 2011, relatório de participações 
da unidade em ações comunitárias e da Defesa Civil e cópia dos compromissos 
do Município com o Tiro de Guerra. Querem saber ainda se o Município está 
repassando recursos. 
A Prefeitura terá ainda de informar o valor repassado ao Lar Dom Bosco, a 
Comunidade Terapêutica Redenção e a Apae, especificando os atendimento 
prestados e a relação das pessoas atendidas. 
Pedidos 
Os dois vereadores subscreveram requerimento aos deputados Rubens Bueno e 
Douglas Fabrício solicitando apoio ao pedido formulado junto a Receita Federal 
para a doação de equipamentos e materiais apreendidos para a Associação Sou 
Arte. Foram pleiteados quatro computadores, um veículo tipo Van e um ônibus. 
Beto Voidelo solicitou ainda a Prefeitura e ao comando do 11º Batalhão de Polícia 
Militar a intensificação da fiscalização em relação a motocicletas e seus 
condutores, verificando sobretudo irregularidades nos escapamentos que acabam 
provocando poluição sonora. Pediu também aos deputados Douglas Fabrício e 
Rubens Bueno que disponibilizem recursos para a aquisição de um caminhão 
muque com cestos aéreo para a execução de serviço de poda da arborização em 
Campo Mourão e região. Uma alternativa seria a doação do veículo pela Copel. O 
cascalhamento urgente da rua Pioneiro Ladislau Lonkosju (entre a PR 558 e a BR 
487 – jardim Tomasi) foi outra reivindicação formulada pelo vereador. 
 
 
09/06/11 
Sidnei Jardim: "Onde está a Vibro Acabadora?" 
Através de requerimento endereçado ao prefeito Nelson Tureck, formulado através 
da Câmara Municipal, o vereador Sidnei Jardim indagou sobre a destinação dada 
a máquina Vibro Acabadora Rebocável adquirida pelo governo municipal para a 
execução de serviços de conservação da vias públicas pavimentadas de Campo 
Mourão. “Por que mesmo com tantos recursos destinados a execução de 
melhorias na malha viária urbana asfaltada, as ruas e avenidas de Campo Mourão 
continuam com tantos buracos?” questionada ainda o vereador. 
 No requerimento aprovado por unanimidade pelos vereadores, Sidnei Jardim 
acentua que o serviço de tapa buraco realizado pela administração municipal não 
está sendo satisfatório e que a população mostra-se descontente com a caótica 
situação das vias públicas. Sidnei Jardim quer que o Prefeito explique também 
porque a Vibro Acabadora Rebocável não tem sido vista na execução dos serviços 
de recuperação da pavimentação asfáltica. 
Terreno 
O vereador requereu também cópia de todo o processo licitatório e administrativo 
para a doação do terreno localizado às margens da rodovia Campo Mourão-
Guarapuava, que no passado chegou a ser destinado para a implantação da 
empresa Lecibras. A licitação foi denunciada ao Ministério Público. 
Outro requerimento apresentado por Sidnei Jardim foi para que a Prefeitura 
forneça cópia das notificações feitas as agências bancárias locais que não 
instalaram câmeras de vídeo nas fachadas dos estabelecimentos, conforme 



determina lei municipal em vigor desde maio de 2010. Ele quer saber ainda se 
foram aplicadas multas. Em caso negativo, a Prefeitura terá de explicar os 
motivos. 
 
Méritos Temáticos tem reunião 
Nesta sexta-feira (10/6), a partir das 13h45min, a Comissão Permanente de 
Méritos Temáticos da Câmara de Vereadores de Campo Mourão realiza reunião 
para apreciar sete projetos de lei e dois projetos de resolução. A comissão é 
composta pelos vereadores José Pochapski (presidente), Nelita Piacentini e Edoel 
Rocha. 
Os projetos que serão analisados na reunião deverão ser levados a discussão e 
votação nas sessões de caráter ordinário que o Legislativo de Campo Mourão 
realiza na próxima segunda e terça-feira, a partir das 19 horas, no auditório da 
Casa da Cultura. 
Padrão 
Diante das respostas de igual teor para incontáveis proposições encaminhadas 
pela Câmara Municipal, referentes a assuntos das mais diversas áreas, o vereador 
Sidnei Jardim quer que o prefeito Nelson Tureck informe que analisa 
individualmente os requerimentos e dá os despachos. Quer saber ainda quem 
elaborou a resposta padrão e enumera mais de 50 proposições que tiveram a 
mesma resposta. 
Outros requerimentos apresentados por Sidnei Jardim foram questionando a 
Prefeitura sobre o descaso em relação à realização dos Jogos Interclubes, a 
demora por parte da administração municipal no repasse de recursos federais e 
estaduais destinados a entidades locais, a queda do Município no ranking estadual 
de empregos (em quatro posições) e as reclamações da comunidade com o 
fechamento dos Centros de Educação Infantil (creches) às 17 horas. O vereador 
lembra que Nelson Tureck, na campanha em que foi eleito prefeito, prometeu 
estender o funcionamento das creches das 18 paras 19 horas. 
Sidnei Jardim também quer saber da administração municipal por que auxiliares 
de enfermagem e de odontologia não foram incluídos na recente contratação 
emergencial de pessoal para a Saúde , por que um estagiário estava dirigindo o 
veículo da Secretaria da Agricultura e Meio Ambiente recentemente envolvido em 
acidente e ainda a razão da demora na execução do cascalhamento da estrada 
que dá acesso ao Vale da Paz (recentemente realizado). 
 
14/06/11 
Não foram concluídas as obras no aeroporto 
“Quais os motivos que impediram a conclusão da reforma da estação aeroviária 
Teodoro Metchko, localizada no aeroporto municipal Coronel Geraldo Guia de 
Aquino?”. O questionamento foi formulado a Prefeitura de Campo Mourão pelo 
vereador e ex-prefeito José Pochapski, através de requerimento aprovado esta 
semana na Câmara Municipal. 
O Poder Executivo também terá de informar, no prazo máximo de 30 dias, a 
previsão para a retomada e conclusão das obras no terminal de embarque e 
desembarque do aeroporto. José Pochapski também sugeriu a realização de 
estudos para transformar em praça o terreno ocioso localizado nas ruas Pedro 



Hruschka e Prefeito Antonio Teodoro de Oliveira com a BR 158 (jardim Santa 
Cruz). 
Já ao comando do 11º Batalhão de Polícia Militar, o vereador solicitou a 
intensificação das rondas no Parque Municipal “Joaquim Teodoro de Oliveira” 
(Parque do Lago), em especial nos finais de semana, tendo em vista a grande 
concentração de populares.  A administração municipal pleiteou a disponibilização 
de Carteira de Estudante a todos os alunos matriculados na Rede Municipal de 
Ensino. 
Louvor 
José Pochapski foi o autor também de requerimentos de Voto de Louvor a 
escritora Ester de Abreu Piacentini pelo lançamento do livro “Avelino Piacentini, 
Uma História”, ao escritor Agnaldo Feitoza pelo lançamento do livro “Pensamento 
Vivo de João Paulo II” e ao mestre conselheiro do Capítulo de Campo Mourão da 
Ordem DeMolay pela passagem do 25º aniversário de fundação da entidade. 
Foi ainda autor de moção ao Clube Social e Recreativo 10 de Outubro pelo 60º 
aniversário de funcionamento. Outros seis vereadores subscreveram a 
proposição: Edoel Rocha, Helton Borges, Sidnei Jardim, Ademir Franco de Lima – 
“Pézão”, Beto Voidelo e Nelita Piacentini. 
  
16/06/11 
Cidadania Honorária para José Anunciação dos Santos 
A Câmara de Vereadores de Campo Mourão realiza sessão solene na noite deste 
sábado (18/6) para fazer a entrega do Título de Cidadania Honorária do Município 
ao pastor José Anunciação dos Santos. Será na Igreja Evangélica Assembléia de 
Deus (rua Araruna, 88), a partir das 19 horas. 
Trata-se da principal honraria concedida pelo Município e a outorga do título ao 
pastor José Anunciação dos Santos é resultado de projeto de resolução 
apresentado pelo vereador Sidnei Jardim e subscrito por todos os demais 
vereadores de Campo Mourão. O projeto foi protocolado em junho de 2009 no 
Poder Legislativo. 
O homenageado é considerado o pastor mais antigo de Campo Mourão e tem 
mais de meio século na “vida evangélica”. Somente em Campo Mourão preside o 
ministério há mais de 40 anos. “É de fundamental importância homenagear os 
bons cidadãos, pessoas que, com sua dedicação e amor, têm contribuído para 
que Campo Mourão seja uma cidade humana e próspera”, acentua o vereador 
Sidnei Jardim. 
Títulos 
Recentemente foi aprovada a concessão de Título de Cidadania Honorário do 
Município também a Dirceu de Mello (presidente do Centro de Tradições Gaúchas 
“Índio Bandeira) e a José Almensor Bittencourt Ramos (mais conhecido por Yé, do 
Grupo Minuano). A outorga da homenagem ao primeiro resultou de projeto de 
autoria do vereador Isidoro Moraes, enquanto ao segundo foi do vereador Sidnei 
Jardim. 
Na Câmara Municipal tramitam mais dois projetos de resolução para a concessão 
de Título de Cidadania Honorária de Campo Mourão a Luiz Gonçalves e a Joani 
Teixeira (apresentados pelo vereador José Pochapski). 
 



19/06/11 
José Anunciação dos Santos é Cidadão Honorário 
O templo da igreja evangélica Assembléia de Deus ficou completamente lotado 
(inclusive com muitas pessoas em pé) na solenidade que a Câmara de 
Vereadores realizou na noite do último sábado (18/6) para fazer a entrega do 
Título de Cidadão Honorário de Campo Mourão ao pastor José Anunciação dos 
Santos. 
A sessão solene foi aberta pelo presidente do Legislativo Municipal, Eraldo 
Teodoro de Oliveira, com a composição da mesa principal e a entrada do 
homenageado no recinto, conduzido pelos vereadores Sidnei Jardim e Beto 
Voidelo. Após a execução do Hino Nacional o vereador Edoel Rocha fez a leitura 
de um texto bíblico. 
Como autor da proposição que concedeu o título, coube ao vereador Sidnei 
Jardim fazer a saudação ao pastor José Anunciação dos Santos, a quem 
classificou de Homem de Deus. Também apresentou o seu currículo, discorreu 
sobre o trabalho que o homenageado realizou em Campo Mourão ao longo dos 
últimos 45 anos e disse do reconhecimento e gratidão da comunidade. 
A entrega do título foi feita ao homenageado pelo vereador Sidnei Jardim e o 
prefeito Nelson Tureck. Em seu pronunciamento, o pastor José Anunciação dos 
Santos disse que dividia a homenagem com todos os membros da igreja. Também 
relembrou das dificuldades enfrentadas no início do seu trabalho em Campo 
Mourão e na região, falou sobre a importância da religião na vida das pessoas e 
destacou os 100 anos de atuação da igreja Assembléia de Deus no Brasil. 
Na continuidade discursaram o deputado federal Rubens Bueno, a deputada 
estadual Marla Tureck e o prefeito Nelson Tureck. O último pronunciamento foi do 
presidente da Câmara Municipal, Eraldo Teodoro de Oliveira. Ao evento também 
compareceram o presidente do Instituto de Águas do Paraná, Márcio Nunes, a e o 
ex-prefeito Tauillo Tezelli. 
Homenageado   O homenageado é considerado o pastor mais antigo de Campo 
Mourão e tem mais de meio século na “vida evangélica”. Somente em Campo 
Mourão preside o ministério há mais de 40 anos. “É de fundamental importância 
homenagear os bons cidadãos, pessoas que, com sua dedicação e amor, têm 
contribuído para que Campo Mourão seja uma cidade humana e próspera”, 
acentua o vereador Sidnei Jardim.   A outorga do título ao pastor José Anunciação 
dos Santos é resultado de projeto de resolução apresentado pelo vereador Sidnei 
Jardim e subscrito por todos os demais vereadores de Campo Mourão. O projeto 
foi protocolado em junho de 2009 no Poder Legislativo. 
 
20/06/11 
Audiência discutirá o Plano Municipal de Educação 
A Comissão Permanente de Legislação e Redação da Câmara de Vereadores de 
Campo Mourão marcou Audiência Pública para o próximo dia 28, às 17 horas, 
para a discussão do projeto de lei que institui o Plano Municipal de Educação. 
Para o encontro, que acontecerá no auditório da Casa da Cultura, estão 
convidados os profissionais da Educação e a comunidade em geral. 
Em breve, o projeto de lei oriundo do Poder Executivo deverá ser levado a 
discussão e votação em plenário pelos vereadores. A Comissão Permanente de 



Legislação e Redação do Poder Legislativo é composta por Sidnei Jardim 
(presidente), Isidoro Moraes e Ademir Franco de Lima. 
Informações 
O vereador Sidnei Jardim encaminhou pedido de informações a Prefeitura de 
Campo Mourão sobre a real arrecadação mensal do Município em 2010 e 2011. 
Também quer saber o número de servidores de carreira em cargo de comissão e 
o valor da folha de pagamento, o valor da folha de pagamento com servidores 
beneficiados com Função Gratificada e o número de estagiários (na administração 
direta e indireta e também cedidos a outros órgãos, como o Fórum). 
Através de outros requerimentos solicitou esclarecimentos sobre o funcionamento 
da Farmácia Popular (em especial sobre o horário de atendimento e o número de 
funcionários), sobre a responsabilidade da substituição de luminárias queimadas 
em vias públicas, sobre a recuperação da pavimentação asfáltica da rua das 
Glórias (jardim Ipê) e ainda sobre reclamações da população com relação ao 
atendimento na área da saúde (inclusive hospitalar).  
 
22/06/11 
Farmácia Popular: Vereadores pedem informações 
Número de pessoas atendidas, volume de medicamentos comercializados, valores 
comercializados mensalmente e o montante das despesas. Essas são algumas 
informações sobre a Farmácia Popular de Campo Mourão, instalada na rua 
Araruna (entre as avenidas Capitão Índio Bandeira e Manoel Mendes de 
Camargo), que a Prefeitura terá de fornecer aos vereadores Beto Voidelo, José 
Pochapski e Sidnei Jardim. 
Além de fornecer cópia de relatórios mensais sobre a atuação da Farmácia 
Popular, a administração municipal terá ainda de esclarecer se tem ocorrido a 
devolução de medicamentos por prazo de validade vencido. Também terá de 
explicar qual o apoio dado pelo Ministério da Saúde para a implantação e 
manutenção da unidade e a quem compete adquirir os medicamentos. 
Os três vereadores querem saber ainda se existe diferença de preço nos 
medicamentos comercializados nas unidades da Farmácia Popular que funcionam 
em várias farmácias comerciais da cidade e na unidade da Prefeitura/Ministério da 
Saúde instalada na rua Araruna. 
Recentemente, a Prefeitura encaminhou projeto de lei que dispõe sobre a 
contratação do pessoal para a Farmácia Popular: 1 assistente administrativo, três 
atendentes, 1 caixa, 2 farmacêuticos e 1 zeladora. Os salários, de acordo com o 
projeto, somam R$ 8.298,00. 
Obras 
Outro requerimento formulado pelos vereadores é para que a Prefeitura informe as 
obras executadas em 2010, especificando as concluídas, aquelas em fase de 
execução e as paralisadas. Deverá detalhar quais foram financiadas e aquelas 
realizadas com recursos próprios ou com verbas à fundo perdido. 
Dada a proximidade da Festa Nacional do Carneiro no Buraco, os três vereadores 
também apresentaram requerimento para que a Prefeitura informe sobre a atual 
composição do Conselho Municipal de Turismo, a dotação destinada ao órgão no 
Orçamento do Município e projetos apresentados pela atual diretoria. A 



administração municipal terá de fornecer também os relatórios de atividades do 
órgão, a partir de 2009. 
O último requerimento apresentado pelos vereadores foi para que a Prefeitura 
preste informações sobre o transporte escolar: valores empenhados e valores 
pagos mês a mês, quilometragem percorrida mês a mês (na zona urbana e na 
zona rural), itinerários percorridos e o número de alunos atendidos com transporte 
escolar matriculados na rede municipal e na rede estadual. 
 

24/06/11 
Mini-ginásio: Vereadores cobram explicação 
“Por que as obras de reforma do mini-ginásio de esportes do jardim Aeroporto 
estão paralisadas?”. A pergunta foi formulada ao prefeito Nelson Tureck pelos 
vereadores Beto Voidelo e Sidnei Jardim, através de requerimento aprovado por 
unanimidade pela Câmara Municipal. A Prefeitura têm prazo de 30 dias para 
responde a indagação. 
No requerimento, os dois vereadores questionam ainda se foi realizada licitação 
para a execução da obra, a modalidade de licitação utilizada, o nome da empresa 
vencedora, valor da obra e a origem dos recursos. Em outro requerimento, os 
vereadores solicitaram a Prefeitura informações sobre os gastos com divulgação 
em jornais, emissoras de rádio e de televisão, empresas de outdoor e outros 
meios, a partir de junho de 2009. Querem saber ainda o gasto com pessoal lotado 
na Assessoria de Comunicação no período de junho de 2009 a abril de 2011, 
especificando salários e encargos. 
Beto Voidelo apresentou ainda duas indicações legislativas: que estabelece 
atendimento psicológico aos estudantes da Rede Municipal de Ensino e que 
institui 4 de outubro como o Dia Municipal do Agente Comunitário de Saúde. Já os 
vereadores Eraldo Teodoro de Oliveira, Nelita Piacentini, Ademir Franco de Lima – 
“Pézão”, Sidnei Jardim e Saul Sachetti protocolaram indicação legislativa para que 
institui o vale-transporte para os servidores municipais que residem fora da área 
urbana de Campo Mourão (no distrito de Piquirivaí). 
 
Codusa: Vereador quer saber qualificação profissional 
O prefeito Nelson Tureck terá de informar a Câmara Municipal de Campo Mourão, 
a pedido do vereador Sidnei Jardim, a qualificação profissional do novo diretor 
Financeiro da Companhia de Desenvolvimento, Urbanização e Saneamento 
(Codusa), Jorge Pereira dos Santos. Terá de comunicar, por exemplo, a instituição 
de ensino superior em que o nomeado se formou e cargos ou ações no setor 
privado que tenha desenvolvido anteriormente na área financeira. 
Jorge Pereira dos Santos já ocupava cargo em comissão na administração 
municipal e o vereador quer saber os cargos que o novo diretor Financeiro ocupou 
na Prefeitura e as funções desenvolvidas. Também as atividades comerciais que 
desenvolvia antes de trabalhar na Prefeitura. 
Através de outro requerimento, Sidnei Jardim solicitou a opinião da presidência da 
Codusa sobre a nomeação, indagando se considerava o ato meramente político 
ou por mérito na qualificação profissional. 
Questionamento 



Boa parte das proposições que o vereador apresentou nas últimas sessões da 
Câmara Municipal foram formalizando questionamentos ao prefeito Nelson Tureck. 
Por exemplo: se o mais importante é investir na colocação de postes republicanos 
no centro da cidade ou a execução de asfalto nos bairros? Qual o motivo do 
crescente número de reclamações relacionadas a falta de médicos nas unidade de 
saúde e porque nada é feito pela administração municipal? Porque não foram 
ainda asfaltadas as duas últimas ruas no jardim Paulista, que teve todas as 
demais vias pavimentadas nas administrações municipais passadas? Porque a 
Prefeitura atrasou o pagamento do aluguel do barracão próximo a Coamo (antigo 
Sistema X) onde era ministrado curso de costura industrial? 
Sidnei Jardim pediu explicações ainda sobre as reclamações da comunidade no 
que diz respeito à manutenção da iluminação pública e a falta de compromisso do 
governo municipal para com os mourãoenses. Também cobrou uma manifestação 
oficial sobre manifestação da comunidade em um site da cidade de que a 
Prefeitura teria feito uma compra de R$ 180 mil em um mercado do jardim 
Tropical, mas que R$ 60 mil teriam sido retirados em dinheiro (e não em 
produtos). 
 
Sessões da Câmara Municipal 
As últimas sessões ordinárias da Câmara de Vereadores de Campo Mourão no 
primeiro semestre deste ano serão realizadas na segunda e terça-feira (27 e 28/6), 
a partir das 19 horas, no auditório da Casa da Cultura. Em julho acontece o 
recesso regimento das atividades ordinárias em plenário, com a retomada das 
sessões normais em agosto. 
  
Do roteiro prévio para as sessões da próxima semana consta a deliberação de 76 
requerimentos e oito indicações protocoladas pelos vereadores. Também será 
discutido e votado , em regime de urgência, projeto de lei que autoriza a Prefeitura 
a abrir crédito adicional suplementar no valor de R$ 18.256,89 no Orçamento do 
Município. Mais dois projetos oriundos do Poder Executivo serão deliberados: que 
altera a lei que dipõe sobre o Programa Municipal de Apoio ao Desenvolvimento 
Econômico (Pró-campo) e que cria o Departamento de Dívida Ativa na estrutura 
da Procuradoria Geral do Município. 
A ordem do dia para as sessões inclui ainda a apreciação e deliberação de projeto 
de lei que dispões sobre o atendimento aos requerimentos de informações da 
Câmara Municipal e o acesso dos vereadores as repartições públicas municipais 
(de autoria dos vereadores Sidnei Jardim, Beto Voidelo e José Pochapski. 
O único projeto de resolução que consta do roteiro prévio cria os cargos de 
operador de áudio, vídeo e equipamentos especiais, de tradutor e intérprete de 
Libras e de telefonista no quadro de pessoal da Câmara Municipal. 
 
29/06/11 
Semáfaro no trevo de acesso ao Lar Paraná 
Consulta sobre a possibilidade da instalação de um semáfaro na rotatória do trevo 
de acesso a Asa Oeste da cidade (região do Lar Paraná) foi recentemente 
encaminhada a Prefeitura de Campo Mourão pelo vereador Sidnei Jardim. No 
requerimento aprovado pela Câmara Municipal, o vereador indaga ainda ao 



prefeito Nelson Tureck se ele já teve a iniciativa de verificar “in loco” o caótico 
trânsito no local em horários de pico (8, 12 e 18 horas). 
Outra reivindicação formulada por Sidnei Jardim foi da implantação de um Centro 
Municipal de Educação Infantil, com funcionamento noturno, na vila Urupês. 
Também solicitou a realização de fiscalização para a verificação da intensidade do 
som (decibéis) na casa noturna Vila Country Bar, localizada na Rua da 
Gastronomia, em razão das inúmeras reclamações de moradores da área. 
Sidnei Jardim pediu ainda a realização de operação tapa-buraco na rua Roberto 
Brzezinski (entre as avenidas João Bento e José Custódio de Oliveira) e em toda a 
extensão das ruas Mato Grosso, Santa Catarina e Interventor Manoel Ribas, a 
execução de serviço de manutenção e cascalhamento da estrada paralela ao Anel 
Viário que dá acesso ao Colégio Agrícola, o repasse de – pelo menos – uma 
cadeira de rodas para cada unidade de saúde e a limpeza de bueiro na rua 
Francisco Beltrão (jardim Mário Figueiredo). Também pediu a intervenção do 
deputado Douglas Fabrício junto ao governador Beto Richa para o repasse de 
uma moto para as Rondas Táticas Metropolitanas (Rotam) do 11º Batalhão de 
Polícia Militar. 
Explicações 
Em várias das proposições apresentadas na Câmara Municipal, o vereador Sidnei 
Jardim indaga ao perfeito Nelson Tureck sobre denúncias e reclamações 
formuladas pela população através de órgãos de comunicação. Entre elas, sobre a 
falta de sinalização no trevo de acesso ao jardim Araucária pela BR 487, a 
inexistência de calçadas em terreno na área central da cidade, os buracos nas 
vias públicas (que têm gerado protestos da população), as muitas nomeações de 
pessoas sem qualificação profissional para cargos em comissão de excelente 
remuneração mensal e a expulsão de vendedores do calçadão da avenida Capitão 
Índio Bandeira. 
Outros questionamentos são sobre a segurança das crianças atendidas no Centro 
de Educação Infantil Mundo Encantado (na avenida Goioerê – centro), a 
transformação dos canteiros centrais de avenidas em depósito de lixo. 
 

COLUNA DO ELY  
 
16/06/11 
Pastor mais antigo receberá Título no sábado 
A Câmara de Vereadores de Campo Mourão realiza sessão solene neste sábado 
(18) às 19 horas na Igreja Assembléia de Deus (Rua Araruna) para entregar o 
Título de Cidadania Honorária do Município ao pastor José Anunciação dos 
Santos. O Título foi proposto pelo vereador Sidnei Jardim. O homenageado é 
considerado o pastor mais antigo de Campo Mourão e tem mais de meio século 
na “vida evangélica”. Somente em Campo Mourão preside o ministério há mais de 
40 anos. “É de fundamental importância homenagear os bons cidadãos, pessoas 
que, com sua dedicação e amor, têm contribuído para que Campo Mourão seja 
uma cidade humana e próspera”, acentua o vereador Sidnei Jardim.  
 
 



18/06/11 
Fecilcam: inicia terraplanagem do campus 
Foi iniciada a terraplanagem para a construção do primeiro bloco do novo campus 
da Universidade Estadual do Paraná (Fecilcam), na saída para Cascavel. Nesta 
sexta-feira (17), o deputado estadual Douglas Fabricio (PPS) esteve no local 
juntamente com o diretor da instituição, Antonio Carlos Aleixo, o vice, Eder Stella, 
o presidente da Acicam, Nelson Botega, os vereadores Sidnei Jardim e Beto 
Voidelo, entre outras lideranças.  
O deputado Douglas, juntamente com o deputado federal Rubens Bueno, foram os 
articuladores junto ao governo para liberação dos recursos para início das obras, 
dos quais 1 milhão e 300 mil reais já estão assegurados no orçamento estadual. 
“Já temos o compromisso do secretário de Ciência e Tecnologia, de mais 2 
milhões de reais no orçamento do próximo ano”, enfatizou Douglas. 
 
20/06/11 
Pastor da Assembléia de Deus recebe Título 
O pastor José Anunciação dos Santos (Igreja Assembléia de Deus de Campo 
Mourão), recebeu o título de Cidadão Honorário do município em sessão solene 
realizada na noite deste sábado (18). A entrega do título foi feita pelo vereador 
Sidnei Jardim e o prefeito Nelson Tureck. José Anunciação dos Santos é o pastor 
mais antigo de Campo Mourão com mais de 50 anos na vida evangélica. 

 
CRN 
 
08/06/11 
Vereador continua questionando Prefeitura 
Através de requerimento endereçado ao prefeito Nelson Tureck, formulado através 
da Câmara Municipal, o vereador Sidnei Jardim indagou sobre a destinação dada 
a máquina Vibro Acabadora Rebocável adquirida pelo governo municipal para a 
execução de serviços de conservação da vias públicas pavimentadas de Campo 
Mourão. “Por que mesmo com tantos recursos destinados a execução de 
melhorias na malha viária urbana asfaltada, as ruas e avenidas de Campo Mourão 
continuam com tantos buracos?” questiona ainda o vereador. 
No requerimento aprovado por unanimidade pelos vereadores, Sidnei Jardim 
acentua que o serviço de tapa buraco realizado pela administração municipal não 
está sendo satisfatório e que a população mostra-se descontente com a caótica 
situação das vias públicas. Sidnei Jardim quer que o Prefeito explique também 
porque a Vibro Acabadora Rebocável não tem sido vista na execução dos serviços 
de recuperação da pavimentação asfáltica. 
Terreno 
O vereador requereu também cópia de todo o processo licitatório e administrativo 
para a doação do terreno localizado às margens da rodovia Campo Mourão-
Guarapuava, que no passado chegou a ser destinado para a implantação da 
empresa Lecibras. A licitação foi denunciada ao Ministério Público. 
Outro requerimento apresentado por Sidnei Jardim foi para que a Prefeitura 
forneça cópia das notificações feitas as agências bancárias locais que não 



instalaram câmeras de vídeo nas fachadas dos estabelecimentos, conforme 
determina lei municipal em vigor desde maio de 2010. Ele quer saber ainda se 
foram aplicadas multas. Em caso negativo, a Prefeitura terá de explicar os 
motivos. 
 
15/06/11 
73% reprovam administração Tureck/Dubai 
 
 

A reprovação à administração 
municipal de Campo Mourão ficou 
evidente nas diferentes 
manifestações de internautas que 
visitaram a página virtual do 
vereador Sidnei Jardim 
(www.sidneijardim.com.br). Na 
enquete que ficou mais de dois 
meses no ar, 73,1% dos internautas 
reprovam o governo municipal: a 
opção péssima somou 56,5% e 
ruim, 16,6%. Apenas 9% 

consideraram a administração regular, 5,4% (boa) e 12,6% (ótima).  
Durante este período (11/04 à 14/06) foram mais de 10 mil acessos. O Resultado 
final da enquete esta a disposição no endereço 
http://sidneijardim.com.br/enquete_finalizada.php?idenquete=2.  
No espaço aberto para manifestações por escrito, a página virtual recebeu 
centenas de reclamações, nas mais diversas áreas do serviço público, como falta 
de limpeza nos bairros, buracos nas ruas, má conversação de postos de saúde e 
escolas, falta de transparência, promessas não cumpridas, entre outras queixas. 
“O que as pessoas postaram no site são as mesmas reclamações que como 
vereadores ouvimos todos os dias da população. Infelizmente a administração do 
prefeito Nelson Tureck e da vice, Regina Dubay, é só conversa, discurso 
decorado, frases feitas. Na prática o que temos é o “caos” na saúde pública, falta 
de planejamento das ações, creches fechando mais cedo, prisão de secretários, 
obras inacabadas ou paralisadas, afastamento de secretários por ordem judicial, 
entre outros”, enfatiza o vereador, que é um dos que mais fiscaliza o Poder 
Executivo. 
As principais reclamações relacionadas à administração NelsonTureck e 
Regina Dubai são:  
- Falta de limpeza nos bairros; Obras inacabadas; Desconto indevido no salário de 
servidores da educação; Assessores que batem ponto e não trabalham; Buracos 
nas ruas; Falta de sinalização; Falta de manutenção nas estradas rurais; Falta de 
transporte coletivo em alguns bairros; Diminuição do horário de atendimento das 
creches; Diminuição do horário de atendimento das Escolas Municipais e Postos 
de Saúde; Não cumprimento de promessas de campanha; Má conservação dos 
Postos de Saúde e das Escolas; Falta de quebra molas; Invasão de terrenos 

http://www.sidneijardim.com.br/
http://sidneijardim.com.br/enquete_finalizada.php?idenquete=2


baldios sem punição; Falta de concurso público; Falta do teste seletivo da saúde; 
etc. 
 
19/06/11 
Pastor José Anunciação dos Santos é Cidadão Honorário de C. Mourão 
O templo da igreja evangélica Assembléia de Deus ficou completamente lotado na 
solenidade que a Câmara de Vereadores realizou na noite do último sábado (18/6) 
para fazer a entrega do Título de Cidadão Honorário de Campo Mourão ao pastor 
José Anunciação dos Santos. 
Como autor da proposição que concedeu o título, coube ao vereador Sidnei 
Jardim fazer a saudação ao pastor José Anunciação dos Santos, a quem 
classificou de Homem de Deus. Também apresentou o seu currículo, discorreu 
sobre o trabalho que o homenageado realizou em Campo Mourão ao longo dos 
últimos 45 anos e disse do reconhecimento e gratidão da comunidade. 
A entrega do título foi feita ao homenageado pelo vereador Sidnei Jardim e o 
prefeito Nelson Tureck. Em seu pronunciamento, o pastor José Anunciação dos 
Santos disse que dividia a homenagem com todos os membros da igreja. Também 
relembrou das dificuldades enfrentadas no início do seu trabalho em Campo 
Mourão e na região, falou sobre a importância da religião na vida das pessoas e 
destacou os 100 anos de atuação da igreja Assembléia de Deus no Brasil. 
Na continuidade discursaram o deputado federal Rubens Bueno, a deputada 
estadual Marla Tureck e o prefeito Nelson Tureck. O último pronunciamento foi do 
presidente da Câmara Municipal, Eraldo Teodoro de Oliveira. Ao evento também 
compareceram o presidente do Instituto de Águas do Paraná, Márcio Nunes, e o 
ex-prefeito Tauillo Tezelli. 
Homenageado 
O homenageado é considerado o pastor mais antigo de Campo Mourão e tem 
mais de meio século na “vida evangélica”. Somente em Campo Mourão preside o 
ministério há mais de 40 anos. “É de fundamental importância homenagear os 
bons cidadãos, pessoas que, com sua dedicação e amor, têm contribuído para 
que Campo Mourão seja uma cidade humana e próspera”, acentua o vereador 
Sidnei Jardim. 
A outorga do título ao pastor José Anunciação dos Santos é resultado de projeto 
de resolução apresentado pelo vereador Sidnei Jardim e subscrito por todos os 
demais vereadores de Campo Mourão. O projeto foi protocolado em junho de 
2009 no Poder Legislativo. 
 
21/06/11 
Vereador quer saber qual a real arrecadação de C. Mourão 
O vereador Sidnei Jardim encaminhou pedido de informações a Prefeitura de 
Campo Mourão sobre a real arrecadação mensal do Município em 2010 e 2011. 
Também quer saber o número de servidores de carreira em cargo de comissão e 
o valor da folha de pagamento, o valor da folha de pagamento com servidores 
beneficiados com Função Gratificada e o número de estagiários (na administração 
direta e indireta e também cedidos a outros órgãos, como o Fórum). 
 
 



29/06/11 
Vereador pediu semáforo no trevo de acesso ao Lar Paraná 
Consulta sobre a possibilidade da instalação de um semáforo na rotatória do trevo 
de acesso à Asa Oeste da cidade (região do Lar Paraná) foi recentemente 
encaminhada a Prefeitura de Campo Mourão pelo vereador Sidnei Jardim. No 
requerimento aprovado pela Câmara Municipal, o vereador indaga ainda ao 
prefeito Nelson Tureck se ele já teve a iniciativa de verificar “in loco” o caótico 
trânsito no local em horários de pico (8, 12 e 18 horas). 
 

JORNAL SHOWRISO 
 
17/06/11 
Cidadania Honorária para José Anunciação dos Santos 
A Câmara de Vereadores de Campo Mourão realiza sessão solene na noite deste 
sábado (18/6) para fazer a entrega do Título de Cidadania Honorária do Município 
ao pastor José Anunciação dos Santos. Será na Igreja Evangélica Assembléia de 
Deus (rua Araruna, 88), a partir das 19 horas. 
Trata-se da principal honraria concedida pelo Município e a outorga do título ao 
pastor José Anunciação dos Santos é resultado de projeto de resolução 
apresentado pelo vereador Sidnei Jardim e subscrito por todos os demais 
vereadores de Campo Mourão. O projeto foi protocolado em junho de 2009 no 
Poder Legislativo. 
O homenageado é considerado o pastor mais antigo de Campo Mourão e tem 
mais de meio século na “vida evangélica”. Somente em Campo Mourão preside o 
ministério há mais de 40 anos. “É de fundamental importância homenagear os 
bons cidadãos, pessoas que, com sua dedicação e amor, têm contribuído para 
que Campo Mourão seja uma cidade humana e próspera”, acentua o vereador 
Sidnei Jardim. 
Títulos 
Recentemente foi aprovada a concessão de Título de Cidadania Honorário do 
Município também a Dirceu de Mello (presidente do Centro de Tradições Gaúchas 
“Índio Bandeira) e a José Almensor Bittencourt Ramos (mais conhecido por Yé, do 
Grupo Minuano). A outorga da homenagem ao primeiro resultou de projeto de 
autoria do vereador Isidoro Moraes, enquanto ao segundo foi do vereador Sidnei 
Jardim. 
Na Câmara Municipal tramitam mais dois projetos de resolução para a concessão 
de Título de Cidadania Honorária de Campo Mourão a Luiz Gonçalves e a Joani 
Teixeira (apresentados pelo vereador José Pochapski). 
 
18/06/11 
Início das obras do novo campus da Fecilcam recebe visita do deputado 
Douglas 
Está em execução a terraplanagem para construção do novo campus da 
Universidade Estadual do Paraná (Campus Campo Mourão/Fecilcam). Para 
acompanhar as obras, o deputado estadual Douglas Fabrício foi recepcionado 
pelo diretor da instituição, professor Antonio Carlos Aleixo, o vice, professor Éder 



Rogerio Stela, e o secretário geral, professor Sérgio Luiz Maybuk.  
Para a construção do primeiro bloco está assegurado R$ 1,3 milhão. Durante a 
visita, o deputado ressaltou o empenho em busca de mais recursos para a obra. 
“Já temos o compromisso do secretário de Ciência e Tecnologia, de mais R$ 2 
milhões no orçamento do próximo ano para dar sequência à construção deste que 
será um dos grandes marcos do desenvolvimento regional”, enfatizou Douglas. 
O diretor da Fecilcam destaca que o início da obra é a realização de um sonho 
antigo. “Nos últimos cinco anos temos avançado muito e nosso objetivo é construir 
o novo campus para ter um espaço melhor para atender alunos e professores. 
Essa é uma conquista importantíssima para Campo Mourão e toda a região”, 
disse, lembrando também da importância da parceria política e da mobilização 
regional para concretização do projeto.  
Na visita também estiveram presentes representantes da Secretaria de Estado de 
Obras Públicas (SEOP), o presidente da Acicam, Nelson Botega, os vereadores 
Sidnei Jardim e Beto Voidelo, entre outras lideranças. 
 
27/06/11 
Vereadores querem saber motivo de obra paralisada 
“Por que as obras de reforma do mini-ginásio de esportes do jardim Aeroporto 
estão paralisadas?”. A pergunta foi formulada ao prefeito Nelson Tureck pelos 
vereadores Beto Voidelo e Sidnei Jardim, através de requerimento aprovado por 
unanimidade pela Câmara Municipal. A Prefeitura têm prazo de 30 dias para 
responde a indagação.  
No requerimento, os dois vereadores questionam ainda se foi realizada licitação 
para a execução da obra, a modalidade de licitação utilizada, o nome da empresa 
vencedora, valor da obra e a origem dos recursos. Em outro requerimento, os 
vereadores solicitaram a Prefeitura informações sobre os gastos com divulgação 
em jornais, emissoras de rádio e de televisão, empresas de outdoor e outros 
meios, a partir de junho de 2009. Querem saber ainda o gasto com pessoal lotado 
na Assessoria de Comunicação no período de junho de 2009 a abril de 2011, 
especificando salários e encargos.  
Beto Voidelo apresentou ainda duas indicações legislativas: que estabelece 
atendimento psicológico aos estudantes da Rede Municipal de Ensino e que 
institui 4 de outubro como o Dia Municipal do Agente Comunitário de Saúde. Já os 
vereadores Eraldo Teodoro de Oliveira, Nelita Piacentini, Ademir Franco de Lima – 
“Pézão”, Sidnei Jardim e Saul Sachetti protocolaram indicação legislativa para que 
institui o vale-transporte para os servidores municipais que residem fora da área 
urbana de Campo Mourão (no distrito de Piquirivaí). 
 
Codusa  
Vereador quer saber qualificação profissional de diretor financeiro 
O prefeito Nelson Tureck terá de informar a Câmara Municipal de Campo Mourão, 
a pedido do vereador Sidnei Jardim, a qualificação profissional do novo diretor 
Financeiro da Companhia de Desenvolvimento, Urbanização e Saneamento 
(Codusa), Jorge Pereira dos Santos. Terá de comunicar, por exemplo, a instituição 
de ensino superior em que o nomeado se formou e cargos ou ações no setor 
privado que tenha desenvolvido anteriormente na área financeira.  



Jorge Pereira dos Santos já ocupava cargo em comissão na administração 
municipal e o vereador quer saber os cargos que o novo diretor Financeiro ocupou 
na Prefeitura e as funções desenvolvidas. Também as atividades comerciais que 
desenvolvia antes de trabalhar na Prefeitura.  
Através de outro requerimento, Sidnei Jardim solicitou a opinião da presidência da 
Codusa sobre a nomeação, indagando se considerava o ato meramente político 
ou por mérito na qualificação profissional 
 
Sessões da Câmara Municipal 
As últimas sessões ordinárias da Câmara de Vereadores de Campo Mourão no 
primeiro semestre deste ano serão realizadas na segunda e terça-feira (27 e 28/6), 
a partir das 19 horas, no auditório da Casa da Cultura. Em julho acontece o 
recesso regimento das atividades ordinárias em plenário, com a retomada das 
sessões normais em agosto.  
Do roteiro prévio para as sessões da próxima semana consta a deliberação de 76 
requerimentos e oito indicações protocoladas pelos vereadores. Também será 
discutido e votado , em regime de urgência, projeto de lei que autoriza a Prefeitura 
a abrir crédito adicional suplementar no valor de R$ 18.256,89 no Orçamento do 
Município. Mais dois projetos oriundos do Poder Executivo serão deliberados: que 
altera a lei que dipõe sobre o Programa Municipal de Apoio ao Desenvolvimento 
Econômico (Pró-campo) e que cria o Departamento de Dívida Ativa na estrutura 
da Procuradoria Geral do Município.  
A ordem do dia para as sessões inclui ainda a apreciação e deliberação de projeto 
de lei que dispões sobre o atendimento aos requerimentos de informações da 
Câmara Municipal e o acesso dos vereadores as repartições públicas municipais 
(de autoria dos vereadores Sidnei Jardim, Beto Voidelo e José Pochapski.  
O único projeto de resolução que consta do roteiro prévio cria os cargos de 
operador de áudio, vídeo e equipamentos especiais, de tradutor e intérprete de 
Libras e de telefonista no quadro de pessoal da Câmara Municipal. 
 
30/06/11 
Vereador pediu semáfaro no trevo de acesso ao Lar Paraná 
Consulta sobre a possibilidade da instalação de um semáfaro na rotatória do trevo 
de acesso a Asa Oeste da cidade (região do Lar Paraná) foi recentemente 
encaminhada a Prefeitura de Campo Mourão pelo vereador Sidnei Jardim. No 
requerimento aprovado pela Câmara Municipal, o vereador indaga ainda ao 
prefeito Nelson Tureck se ele já teve a iniciativa de verificar “in loco” o caótico 
trânsito no local em horários de pico (8, 12 e 18 horas). 
Outra reivindicação formulada por Sidnei Jardim foi da implantação de um Centro 
Municipal de Educação Infantil, com funcionamento noturno, na vila Urupês. 
Também solicitou a realização de fiscalização para a verificação da intensidade do 
som (decibéis) na casa noturna Vila Country Bar, localizada na Rua da 
Gastronomia, em razão das inúmeras reclamações de moradores da área. 
Sidnei Jardim pediu ainda a realização de operação tapa-buraco na rua Roberto 
Brzezinski (entre as avenidas João Bento e José Custódio de Oliveira) e em toda a 
extensão das ruas Mato Grosso, Santa Catarina e Interventor Manoel Ribas, a 
execução de serviço de manutenção e cascalhamento da estrada paralela ao Anel 



Viário que dá acesso ao Colégio Agrícola, o repasse de – pelo menos – uma 
cadeira de rodas para cada unidade de saúde e a limpeza de bueiro na rua 
Francisco Beltrão (jardim Mário Figueiredo). Também pediu a intervenção do 
deputado Douglas Fabrício junto ao governador Beto Richa para o repasse de 
uma moto para as Rondas Táticas Metropolitanas (Rotam) do 11º Batalhão de 
Polícia Militar. 
Explicações 
Em várias das proposições apresentadas na Câmara Municipal, o vereador Sidnei 
Jardim indaga ao perfeito Nelson Tureck sobre denúncias e reclamações 
formuladas pela população através de órgãos de comunicação. Entre elas, sobre a 
falta de sinalização no trevo de acesso ao jardim Araucária pela BR 487, a 
inexistência de calçadas em terreno na área central da cidade, os buracos nas 
vias públicas (que têm gerado protestos da população), as muitas nomeações de 
pessoas sem qualificação profissional para cargos em comissão de excelente 
remuneração mensal e a expulsão de vendedores do calçadão da avenida Capitão 
Índio Bandeira. 
Outros questionamentos são sobre a segurança das crianças atendidas no Centro 
de Educação Infantil Mundo Encantado (na avenida Goioerê – centro), a 
transformação dos canteiros centrais de avenidas em depósito de lixo. 

 
PPS 
 
15/06/11 
Enquete reprova Tureck e Regina Dubay 

A reprovação à administração municipal de Campo Mourão ficou evidente nas 
diferentes manifestações de internautas que visitaram a página virtual do vereador 
Sidnei Jardim (www.sidneijardim.com.br). Na enquete que ficou mais de dois 
meses no ar, 73,1% dos internautas reprovam o governo municipal: a opção 
péssima somou 56,5% e ruim, 16,6%. Apenas 9% consideraram a administração 
regular, 5,4% (boa) e 12,6% (ótima). 
Durante este período (11.04 à 14.06) foram mais de 10 mil acessos. O Resultado 
final da enquete esta a disposição no endereço  
http://sidneijardim.com.br/enquete_finalizada.php?idenquete=2. 
 No espaço aberto para manifestações por escrito, a página virtual recebeu 
centenas de reclamações, nas mais diversas áreas do serviço público, como falta 
de limpeza nos bairros, buracos nas ruas, má conversação de postos de saúde e 
escolas, falta de transparência, promessas não cumpridas, entre outras queixas. 
 “O que as pessoas postaram no site são as mesmas reclamações que como 
vereadores ouvimos todos os dias da população. Infelizmente a administração do 
prefeito Nelson Tureck e da vice, Regina Dubay, é só conversa, discurso 
decorado, frases feitas. Na prática o que temos é o “caos” na saúde pública, falta 
de planejamento das ações, creches fechando mais cedo, prisão de secretários, 
obras inacabadas ou paralisadas, afastamento de secretários por ordem judicial, 
entre outros”, enfatiza o vereador, que é um dos que mais fiscaliza o Poder 
Executivo. 

http://www.sidneijardim.com.br/
http://sidneijardim.com.br/enquete_finalizada.php?idenquete=2


RELAÇÃO DE RECLAMAÇÕES DOS INTERNAUTAS (entre outras que estão à 
disposição no site): 
Falta de limpeza nos bairros; Obras inacabadas; Desconto indevido no salário de 
servidores da educação; Assessores que batem ponto e não trabalham; Buracos 
nas ruas; Falta de sinalização; Falta de manutenção nas estradas rurais; Falta de 
transporte coletivo em alguns bairros; Diminuição do horário de atendimento das 
creches; Diminuição do horário de atendimento das Escolas Municipais e Postos 
de Saúde; Não cumprimento de promessas de campanha; Má conservação dos 
Postos de Saúde e das Escolas; Falta de quebra molas;Invasão de terrenos 
baldios sem punição; Falta de concurso público; Falta do teste seletivo da 
saúde; etc. 

 
17/06/11 
Douglas vistoria início das obras do campus da UEPR/Fecilcam 

Foi iniciada a terraplanagem para a construção do primeiro bloco do novo campus 
da Universidade Estadual do Paraná (UEPR/Fecilcam), na saída para Cascavel. 
Nesta sexta-feira (17), o deputado estadual Douglas Fabricio (PPS) esteve no 
local juntamente com o diretor da instituição, Antonio Carlos Aleixo, o vice, Eder 
Stella, o presidente da Acicam, Nelson Botega, os vereadores Sidnei Jardim e 
Beto Voidelo, entre outras lideranças. 
 O deputado Douglas, juntamente com o deputado federal Rubens Bueno, foram 
os articuladores junto ao governo para liberação dos recursos para início das 
obras, dos quais R$ 1,3 milhão já estão assegurados no orçamento estadual. “Já 
temos o compromisso do secretário de Ciência e Tecnologia, de mais R$ 2 
milhões no orçamento do próximo ano para dar sequência à construção deste que 
será um dos grandes marcos do desenvolvimento regional”, enfatizou o deputado, 
ao lembrar que o projeto está integrado a um programa de desenvolvimento 
elaborado pela própria faculdade a pedido da Comcam. 
 O diretor Carlos Aleixo destacou a importância da parceria política e da 
mobilização regional para o êxito do projeto. “Essa obra representa a preocupação 
das nossas lideranças com a educação e com o desenvolvimento, como 
demonstra o deputado Douglas nesta visita e nas demais em que nos 
acompanhou nas secretarias de Estado”, enfatizou o diretor. 

 

RICARDO BORGES 
 
09/06/11 
Vereador continua questionando Prefeitura 
Através de requerimento endereçado ao prefeito Nelson Tureck, formulado através 
da Câmara Municipal, o vereador Sidnei Jardim indagou sobre a destinação dada 
a máquina Vibro Acabadora Rebocável adquirida pelo governo municipal para a 
execução de serviços de conservação da vias públicas pavimentadas de Campo 
Mourão. “Por que mesmo com tantos recursos destinados a execução de 
melhorias na malha viária urbana asfaltada, as ruas e avenidas de Campo Mourão 
continuam com tantos buracos?” questiona ainda o vereador. 



No requerimento aprovado por unanimidade pelos vereadores, Sidnei Jardim 
acentua que o serviço de tapa buraco realizado pela administração municipal não 
está sendo satisfatório e que a população mostra-se descontente com a caótica 
situação das vias públicas. Sidnei Jardim quer que o Prefeito explique também 
porque a Vibro Acabadora Rebocável não tem sido vista na execução dos serviços 
de recuperação da pavimentação asfáltica. 
Terreno 
O vereador requereu também cópia de todo o processo licitatório e administrativo 
para a doação do terreno localizado às margens da rodovia Campo Mourão-
Guarapuava, que no passado chegou a ser destinado para a implantação da 
empresa Lecibras. A licitação foi denunciada ao Ministério Público. 
Outro requerimento apresentado por Sidnei Jardim foi para que a Prefeitura 
forneça cópia das notificações feitas as agências bancárias locais que não 
instalaram câmeras de vídeo nas fachadas dos estabelecimentos, conforme 
determina lei municipal em vigor desde maio de 2010. Ele quer saber ainda se 
foram aplicadas multas. Em caso negativo, a Prefeitura terá de explicar os 
motivos. 

 
TA SABENDO 
 
07/06/11 
Vereadores fiscalizam ações da Prefeitura de Campo Mourão 
Além de reivindicar a realização de melhorias e propor ações nas mais diferentes 
áreas, os vereadores Sidnei Jardim e Beto Voidelo têm também fiscalizado a 
administração municipal. Através de requerimentos apresentados na Câmara 
Municipal, os dois têm solicitado informações e documentos a Prefeitura. 
Recentemente requereram, por exemplo, o relatório de atividades da Farmácia 
Popular – instalada na rua Araruna – ao longo dos primeiros três meses deste 
ano, especificando o números de pessoas atendidas, volume de medicamentos 
comercializados, valores movimentados e o montante das despesas. Também 
solicitaram a relação dos funcionários, com jornada de trabalho e salários. 
A pedido de Beto Voidelo e Sidnei Jardim, a Prefeitura terá igualmente de informar 
quantos estagiários estão contratados pela Secretaria Municipal de Saúde, além 
de apresentar seus nomes, horário de estágio e local onde estão lotados. Em 
outro requerimento pediram a relação de serviços de reforma executados nas 
instalações do Tiro de Guerra, nos anos de 2010 e 2011, relatório de participações 
da unidade em ações comunitárias e da Defesa Civil e cópia dos compromissos 
do Município com o Tiro de Guerra. Querem saber ainda se o Município está 
repassando recursos. 
A Prefeitura terá ainda de informar o valor repassado ao Lar Dom Bosco, a 
Comunidade Terapêutica Redenção e a Apae, especificando os atendimento 
prestados e a relação das pessoas atendidas. 
Pedidos 
Os dois vereadores subscreveram requerimento aos deputados Rubens Bueno e 
Douglas Fabrício solicitando apoio ao pedido formulado junto a Receita Federal 
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para a doação de equipamentos e materiais apreendidos para a Associação Sou 
Arte. Foram pleiteados quatro computadores, um veículo tipo Van e um ônibus. 
Beto Voidelo solicitou ainda a Prefeitura e ao comando do 11º Batalhão de Polícia 
Militar a intensificação da fiscalização em relação a motocicletas e seus 
condutores, verificando sobretudo irregularidades nos escapamentos que acabam 
provocando poluição sonora. Pediu também aos deputados Douglas Fabrício e 
Rubens Bueno que disponibilizem recursos para a aquisição de um caminhão 
muque com cestos aéreo para a execução de serviço de poda da arborização em 
Campo Mourão e região. Uma alternativa seria a doação do veículo pela Copel. O 
cascalhamento urgente da rua Pioneiro Ladislau Lonkosju (entre a PR 558 e a BR 
487 – jardim Tomasi) foi outra reivindicação formulada pelo vereador. 
 
09/06/11 
Sidnei Jardim quer saber onde está equipamento usado para conservação 
da vias públicas 
Através de requerimento endereçado ao prefeito Nelson Tureck, formulado através 
da Câmara Municipal, o vereador Sidnei Jardim indagou sobre a destinação dada 
a máquina Vibro Acabadora Rebocável adquirida pelo governo municipal para a 
execução de serviços de conservação da vias públicas pavimentadas de Campo 
Mourão. “Por que mesmo com tantos recursos destinados a execução de 
melhorias na malha viária urbana asfaltada, as ruas e avenidas de Campo Mourão 
continuam com tantos buracos?” questiona ainda o vereador. 
No requerimento aprovado por unanimidade pelos vereadores, Sidnei Jardim 
acentua que o serviço de tapa buraco realizado pela administração municipal não 
está sendo satisfatório e que a população mostra-se descontente com a caótica 
situação das vias públicas. Sidnei Jardim quer que o Prefeito explique também 
porque a Vibro Acabadora Rebocável não tem sido vista na execução dos serviços 
de recuperação da pavimentação asfáltica. 
Terreno 
O vereador requereu também cópia de todo o processo licitatório e administrativo 
para a doação do terreno localizado às margens da rodovia Campo Mourão-
Guarapuava, que no passado chegou a ser destinado para a implantação da 
empresa Lecibras. A licitação foi denunciada ao Ministério Público. 
Outro requerimento apresentado por Sidnei Jardim foi para que a Prefeitura 
forneça cópia das notificações feitas as agências bancárias locais que não 
instalaram câmeras de vídeo nas fachadas dos estabelecimentos, conforme 
determina lei municipal em vigor desde maio de 2010. Ele quer saber ainda se 
foram aplicadas multas. Em caso negativo, a Prefeitura terá de explicar os 
motivos. 
 
19/06/11 
Legislativo de Campo Mourão entregou título a José Anunciação dos Santos 
O templo da igreja evangélica Assembléia de Deus ficou completamente lotado 
(inclusive com muitas pessoas em pé) na solenidade que a Câmara de 
Vereadores realizou na noite do último sábado (18/6) para fazer a entrega do 
Título de Cidadão Honorário de Campo Mourão ao pastor José Anunciação dos 
Santos. 
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A sessão solene foi aberta pelo presidente do Legislativo Municipal, Eraldo 
Teodoro de Oliveira, com a composição da mesa principal e a entrada do 
homenageado no recinto, conduzido pelos vereadores Sidnei Jardim e Beto 
Voidelo. Após a execução do Hino Nacional o vereador Edoel Rocha fez a leitura 
de um texto bíblico. 
Como autor da proposição que concedeu o título, coube ao vereador Sidnei 
Jardim fazer a saudação ao pastor José Anunciação dos Santos, a quem 
classificou de Homem de Deus. Também apresentou o seu currículo, discorreu 
sobre o trabalho que o homenageado realizou em Campo Mourão ao longo dos 
últimos 45 anos e disse do reconhecimento e gratidão da comunidade. 
A entrega do título foi feita ao homenageado pelo vereador Sidnei Jardim e o 
prefeito Nelson Tureck. Em seu pronunciamento, o pastor José Anunciação dos 
Santos disse que dividia a homenagem com todos os membros da igreja. Também 
relembrou das dificuldades enfrentadas no início do seu trabalho em Campo 
Mourão e na região, falou sobre a importância da religião na vida das pessoas e 
destacou os 100 anos de atuação da igreja Assembléia de Deus no Brasil. 
Na continuidade discursaram o deputado federal Rubens Bueno, a deputada 
estadual Marla Tureck e o prefeito Nelson Tureck. O último pronunciamento foi do 
presidente da Câmara Municipal, Eraldo Teodoro de Oliveira. Ao evento também 
compareceram o presidente do Instituto de Águas do Paraná, Márcio Nunes, a e o 
ex-prefeito Tauillo Tezelli. 
Homenageado 
O homenageado é considerado o pastor mais antigo de Campo Mourão e tem 
mais de meio século na “vida evangélica”. Somente em Campo Mourão preside o 
ministério há mais de 40 anos. “É de fundamental importância homenagear os 
bons cidadãos, pessoas que, com sua dedicação e amor, têm contribuído para 
que Campo Mourão seja uma cidade humana e próspera”, acentua o vereador 
Sidnei Jardim. 
A outorga do título ao pastor José Anunciação dos Santos é resultado de projeto 
de resolução apresentado pelo vereador Sidnei Jardim e subscrito por todos os 
demais vereadores de Campo Mourão. O projeto foi protocolado em junho de 
2009 no Poder Legislativo. 
 
21/06/11 
Audiência pública discutirá o Plano Municipal de Educação 
A Comissão Permanente de Legislação e Redação da Câmara de Vereadores de 
Campo Mourão marcou Audiência Pública para o próximo dia 28, às 17 horas, 
para a discussão do projeto de lei que institui o Plano Municipal de Educação. 
Para o encontro, que acontecerá no auditório da Casa da Cultura, estão 
convidados os profissionais da Educação e a comunidade em geral. 
Em breve, o projeto de lei oriundo do Poder Executivo deverá ser levado a 
discussão e votação em plenário pelos vereadores. A Comissão Permanente de 
Legislação e Redação do Poder Legislativo é composta por Sidnei Jardim 
(presidente), Isidoro Moraes e Ademir Franco de Lima. 
Informações 
O vereador Sidnei Jardim encaminhou pedido de informações a Prefeitura de 
Campo Mourão sobre a real arrecadação mensal do Município em 2010 e 2011. 
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Também quer saber o número de servidores de carreira em cargo de comissão e 
o valor da folha de pagamento, o valor da folha de pagamento com servidores 
beneficiados com Função Gratificada e o número de estagiários (na administração 
direta e indireta e também cedidos a outros órgãos, como o Fórum). 
Através de outros requerimentos solicitou esclarecimentos sobre o funcionamento 
da Farmácia Popular (em especial sobre o horário de atendimento e o número de 
funcionários), sobre a responsabilidade da substituição de luminárias queimadas 
em vias públicas, sobre a recuperação da pavimentação asfáltica da rua das 
Glórias (jardim Ipê) e ainda sobre reclamações da população com relação ao 
atendimento na área da saúde (inclusive hospitalar). 
 
24/06/11 
Vereadores discutem e votam projetos de lei, indicações e requerimentos na 
próxima semana 
As últimas sessões ordinárias da Câmara de Vereadores de Campo Mourão no 
primeiro semestre deste ano serão realizadas na segunda e terça-feira (27 e 28/6), 
a partir das 19 horas, no auditório da Casa da Cultura. Em julho acontece o 
recesso regimento das atividades ordinárias em plenário, com a retomada das 
sessões normais em agosto. 
Do roteiro prévio para as sessões da próxima semana consta a deliberação de 76 
requerimentos e oito indicações protocoladas pelos vereadores. Também será 
discutido e votado , em regime de urgência, projeto de lei que autoriza a Prefeitura 
a abrir crédito adicional suplementar no valor de R$ 18.256,89 no Orçamento do 
Município. Mais dois projetos oriundos do Poder Executivo serão deliberados: que 
altera a lei que dipõe sobre o Programa Municipal de Apoio ao Desenvolvimento 
Econômico (Pró-campo) e que cria o Departamento de Dívida Ativa na estrutura 
da Procuradoria Geral do Município. 
A ordem do dia para as sessões inclui ainda a apreciação e deliberação de projeto 
de lei que dispões sobre o atendimento aos requerimentos de informações da 
Câmara Municipal e o acesso dos vereadores as repartições públicas municipais 
(de autoria dos vereadores Sidnei Jardim, Beto Voidelo e José Pochapski. 
O único projeto de resolução que consta do roteiro prévio cria os cargos de 
operador de áudio, vídeo e equipamentos especiais, de tradutor e intérprete de 
Libras e de telefonista no quadro de pessoal da Câmara Municipal. 
 
Vereadores questionam obra parada no Jardim Aeroporto 
“Por que as obras de reforma do mini-ginásio de esportes do jardim Aeroporto 
estão paralisadas?”. A pergunta foi formulada ao prefeito Nelson Tureck pelos 
vereadores Beto Voidelo e Sidnei Jardim, através de requerimento aprovado por 
unanimidade pela Câmara Municipal. A Prefeitura têm prazo de 30 dias para 
responde a indagação. 
No requerimento, os dois vereadores questionam ainda se foi realizada licitação 
para a execução da obra, a modalidade de licitação utilizada, o nome da empresa 
vencedora, valor da obra e a origem dos recursos. 
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30/06/11 
Mais um vereador pede semáfaro no trevo de acesso ao Lar Paraná 
O Grande Lar Paraná é uma região que concentra cerca de 30% da população de 
Campo Mourão. Um distrito dormitório, onde a maioria das pessoas trabalham no 
centro da cidade. É só parar na rotatória que dá acesso à Avenida Jhon Kennedy, 
via principal do bairro, e registrar o grande fluxo de veículos, motos, bicicletas e 
pedestres que entram e saem do Larpão. 
Acrescentando o fato de que o trevo é rota de milhares de veículos de outras 
cidades, o tumulto vira um caos, principalmente nos horários em que os 
trabalhadores voltam para casa. 
Para tentar solucionar este problema, uma consulta sobre a possibilidade da 
instalação de um semáfaro na rotatória do trevo de acesso a Asa Oeste da cidade 
(região do Lar Paraná) foi recentemente encaminhada a Prefeitura de Campo 
Mourão pelo vereador Sidnei Jardim. No requerimento aprovado pela Câmara 
Municipal, o vereador indaga ainda ao prefeito Nelson Tureck se ele já teve a 
iniciativa de verificar “in loco” o caótico trânsito no local em horários de pico (8, 12 
e 18 horas). 
Ainda no mês de setembro de 2010, o vereador Ademir Franco de Lima, O Pezão, 
também já havia pedido a implantação de um semáforo no local. 

 
TRIBUNA 
 
01/06/11 
Vereador solicita doação de moto 
O Vereador e Advogado Sidnei Jardim protocolou na última sexta-feira (27), 
requerimento ao Deputado Estadual Douglas Fabrício, para que seja solicitada a 
doação de uma moto para a Rondas Táticas Metropolitanas – ROTAM do 
município de Campo Mourão, junto ao Governo do Estado do Paraná. 
Sidnei Jardim fez questão de entregar a proposição pessoalmente ao deputado, 
quando esteve em seu gabinete, neste sábado (28). 
O vereador justificou sua proposição diante das informações divulgadas na 
imprensa, que informaram que o Governo do Estado do Paraná possui 140 (cento 
e quarenta) motos para distribuir aos Batalhões da Polícia Militar do Estado do 
Paraná. Sidnei Jardim destacou que essa doação favorece, ainda mais, o 
grandioso trabalho que os profissionais da ROTAM desempenham em prol da 
segurança do nosso município. 
 
02/06/11 
Vereadores compromissados  
Para encerrar o assunto, vereador foi quase uma raridade na sessão de terça-
feira. Dos 10 nobres edis, apenas cinco - Ademir Pezão, Beto Voidelo, Eraldo 
Teodoro, José Pochapski e Sidnei Jardim-, participaram. O Isidoro Moraes (PP) 
chegou a comparecer no encontro. No entanto, só deu uma circuladinha logo deu 
no pé. Xiiiii...vai ver eles tinham compromisso mais importante. 
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10/06/11 
“Eu tinha orgulho de quando me diziam que o Tauillo era o meu prefeito. Agora se 
você não tem orgulho do seu, não é minha culpa.”  
Sidnei Jardim (PPS), ao responder uma funcionaria da prefeitura de Campo 
Mourão.  
 
11/06/11 
Sidnei x Agenda 21  
Esta semana o vereador Sidnei Jardim (PPS) foi convocado à uma reunião na 
Acicam, para dar explicações à Agenda 21 sobre a proposta de modificar o Plano 
Diretor do município. E se o assunto é plano, ele começou dizendo que já estava 
em seus planos dar uma passadinha por lá. Diferente de suas reuniões rotineiras 
nas entidades, ali não foi só falatório e nem blá blá blá não. Pelo contrário, teve de 
responder muita gente que ajudou no desenvolvimento do projeto para o Plano. E, 
apesar do frio que vem fazendo nos últimos dias, o clima esquentou muuuuuito 
por lá. 
 
Teeeeeu prefeito  
Os membros do fórum resolveram cobrar de Jardim porque ele não se envolveu 
antes, afinal, foi um ano de discussões para a elaboração do projeto. Nessa hora, 
ânimos se exaltam e velhas rixas acabaram vindo à tona. Foi assim entre ele e a 
coordenadora da Associguá, Detinha... 
 
Teeeeeu prefeito 2  
 “Você ia às reuniões, mas nunca ficava até o final. Porque não se envolveu 
antes?”, cobrava Dentinha. O vereador não perdeu tempo e rebateu: “Antes era 
hora do TEU PREFEITO elaborar o projeto. Agora eu que faço o relatório, 
aprovando ou modificando a lei.” Enquanto os membros prendiam a respiração 
para ver no que ia dar o bate-boca, ela resolveu ser conciliadora e disse que a 
pergunta era no bom sentido. Sidnei também até que tentou dar uma esfriadinha 
dizendo que sua resposta também era no bom sentindo. Ah, mas não pareceu 
não, viu? Na verdade ele aproveitou mesmo para dar uma cutucada no Nelsão. 
 
Que atire a primeira pedra  
Na verdade a reunião não foi nada tranquila ao vereador. Antes da 
‘discussãozinha’, ele já tinha admitido que andaram se arrependendo de aprovar 
alguns projetos. Os projetos aprovados recentemente mudavam o perímetro 
urbano de Campo Mourão, permitindo novos loteamentos. “Mas quem nunca se 
arrependeu de alguma coisa que fez? Nós nos arrependemos de deixarmos ser 
convencidos”, disse. Só faltou parafrasear Jesus: Que atire a primeira pedra... 
 
14/06/11 
Época de campanha  
As eleições já estão aí minha gente!! Calma, calma, não são as municipais ainda 
não. A que está chegando é a do Conselho Tutelar. Uma eleição bem enroladinha, 
com direito até de denúncias no Ministério Público. Mas agora que tudo parece 
resolvido, os candidatos não perdem mesmo nenhuma chance de entregar 



‘santinhos’. Na reunião da agenda 21, na Acicam, na semana passada, naquela 
mesma onde o clima esquentou entre o vereador Sidnei Jardim e a Dentinha, da 
Associguá, teve candidato discreto entregando fitinhas e pedindo votos. Pode? 
Bom, pode né, afinal ainda não é boca de urna e, além disso, a agenda tem direito 
a um votinho! 
 
16/06/11 
Indireta no Sidnei Jardim  
Ontem de manhã, durante o lançamento do Manual do Idoso no Sesc, o secretário 
da Ação Social, Samuel Kozelinski, deu uma indireta no vereador Sidnei Jardim 
(PPS). Na verdade ele não chegou a citar nomes, mas todo mundo que estava 
presente entendeu para quem era o recado. O secretário já estava na reta final de 
seu discurso, quando resolveu dar uma "cutucadinha", dizendo que tem um 
vereador que se diz idealizador da lei que isenta o idoso com mais de 60 anos de 
pagar o transporte coletivo em Campo Mourão. Aiaiai... 
 
Indireta no Sidnei Jardim 2  
Kozelinski disse que esta pessoa já vem sendo vereador por vários mandatos e 
que se tivesse mesmo interesse poderia já ter implantado a lei na época em que 
ainda era secretário da Ação Social. Detalhe: o único vereador com vários 
mandatos e que já foi secretário da Ação Social é o Sidnei. Só deu gente olhando 
para os lados procurando pelo vereador. Sorte que ele já tinha ido embora se não 
a casa ia cair. 
 
17/06/11 
Dito e Escrito 
“É de fundamental importância homenagear os bons cidadãos, pessoas que, com 
sua dedicação e amor, têm contribuído para que Campo Mourão seja uma cidade 
humana e próspera.”  
Vereador Sidnei Jardim (PPS), ao comentar sobre o título de cidadania 
honorária ao pastor José Anunciação dos Santos.  
 
19/06/11 
Douglas Visita Obras da Fecilcam 
O Deputado Estadual Douglas Fabrício (PPS) esteve ontem, no local onde foi 
iniciada a terraplanagem para a construção do primeiro bloco do novo campus da 
Universidade Estadual do Paraná (UEPR/Fecilcam), na saída para Cascavel. O 
diretor da instituição, Antônio Carlos Aleixo, o vice, Eder Stella, os vereadores 
Sidnei Jardim e Beto Voidelo, entre outras lideranças, também acompanharam o 
deputado. 
 
21/06/11 
Visita de cortesia  
Quem passou na TRIBUNA nesse sábado para uma visita de cortesia, foram os 
deputados estadual e federal, Douglas Fabrício (PPS) e Rubens Bueno (PPS), 
além do vereador Sidnei jardim (PPS) e o chefe da Seab de Campo Mourão, 
Edson Batilani. Bueno falou sobre as ações que o partido vem desenvolvendo 



para se fortalecer visando às eleições municipais do próximo ano. Já Douglas, que 
preside a CPI dos Portos, prometeu empenho nas investigações de 
irregularidades nos Portos de Antonina e Paranaguá. 
 
25/06/11 
Sessões da Câmara 3  
A ordem do dia para as sessões inclui ainda a apreciação e deliberação de projeto 
de lei que dispões sobre o atendimento aos requerimentos de informações da 
Câmara Municipal e o acesso dos vereadores as repartições públicas municipais, 
de autoria dos vereadores Sidnei Jardim, Beto Voidelo e José Pochapski. 
 
26/06/11 
Obras paralisadas  
Os vereadores do PPS Beto Voidelo e Sidnei Jardim, querem saber do prefeito 
Nelson Tureck (PMDB), por que as obras de reforma do mini-ginásio de esportes 
do jardim Aeroporto estão paralisadas. Esta semana, a Câmara de Vereadores 
aprovou por unanimidade, um requerimento que dá à prefeitura o prazo de 30 dias 
para uma justificativa. Eles querem saber ainda se foi realizada licitação para a 
execução da obra, a modalidade de licitação utilizada, o nome da empresa 
vencedora, valor da obra e a origem dos recursos. Mais deuzolivre rapá do céu, é 
muita obra. 
 

 

 
 


